

市民との意見交換会議事録

報告日及び会議作成人 平成26年10月30日 三瓶裕司、山本勤

1. 日時 平成26年10月30日（木）午後6時30分
2. 場所 白沢公民館和田分館
3. 出席議員 川名正勝、渡辺忠夫、渡辺秀雄、根本七太、円谷長作、三瓶裕司、山本勤
4. 出席市民 5人

午後6時30分 開会

開会宣言 渡辺秀雄

挨拶 川名正勝

報告 渡辺忠夫

- 3月定例会 概要報告
- 5月臨時会 概要報告
- 6月定例会 概要報告
- 9月定例会 概要報告

・会派制と政務活動費

会派・新たに市民の会が発足し4会派となった。政務活動費は紙面をもって説明とした。

問（市民） 政務活動費で、みらい創和会及び新風会の調査研修報告（復命書）が出ているのか。会派の方向を。

問（市民） なぜ会派が出来たか説明してほしい。

答 川名議員 会派の導入は県内13市の中で会派がないのは本市のみであり、議会の中で議論をして会派制をとった。みらい創和会の活動は、復興大臣への陳情や農産物の6次化などの研修である。

答 三瓶議員 新風会はこれまで3回会報を折込し、内容を報告している。主に福祉を中

心に活動している。

問（市民） 会派の活動を報告して復命書資料として残してほしい。会派の要綱を作り活動をしてほしい。

答 円谷議員 24人の議員がバラバラに行動するよりは、考えを同じとした会派の方が行動しやすい。会派をつくった段階で規約をつくり行動している。研修の予定、報告は議会に提出している。政務活動費は1円単位で領収書を添えて提出している。

問（市民） 政務活動費の中で政党の活動とは違うと言っているが、政党の位置づけはどうなっているか。

答 円谷議員 総務省に届けてある政党で選挙に政党を名乗って出馬している方である。

問（市民） 政務活動費を政党の活動に使ってはいけないと書いてあるが、政党とは何か。

答 円谷議員 政務活動費は政党の活動に使ってはいけないと規定にある。

問（市民） 会派を結成し、政務活動費を使って研修に行って市に役立つのか。目に見えた結果を出してほしい。

答 渡辺（秀）議員 研修などで研鑽して政策形成を出来るように今後努力していく。

問（市民） 会派の規約、目的、理念などをもっているのか。みらい創和会と新風会に聞く。

答 円谷議員 規約は作ってある。

答 渡辺（秀）議員 市民の会は理念と規約は作ってある。

問（市民） 会派を作ったの成果を伺う。

答 円谷議員 研修にて陳情した件で、高木の産業廃棄物の跡地を市の仮置場として利用出来るようになった。

(1) 定住人口増加の取り組みについて

根本議員 本宮と白沢が合併して32000人の人口だったが、震災以降31000人を切っている。今後は皆様のご意見を聞きながら議会として参考に執行部に伝えて改善していきたい。

問(市民) 震災で避難している浪江の方々を本市に定住してもらう取り組みはできないか

答 根本議員 現在、復興住宅の建設を進めている。個人的に少数ではあるが住宅を購入している方もいる。避難者の方も浪江に戻るか流動的な時期でもある。

問(市民) 和田が人口減少しているので和田地区に奨励して欲しい。

答 根本議員 それらを執行部に伝える。

問(市民) 前回の意見交換会にも定住化の話が出ていたが、その後議会ではどの様対応したのか報告して欲しい。

答 円谷議員 定住促進交付事業を行い、マイホーム購入助成金や宅地開発事業にも助成している。また、和田下田、仁井田榊形に復興公営住宅を建設する予定であり、避難者が立ち退きの際は市営住宅として活用する。

問(市民) 大玉村は以前から定住促進に力を入れていて住宅が増えているが、大玉村の施策は知っているか

答 渡辺(秀)議員 大玉村の場合は宅地造成時に村がインフラを整備して販売価格を安価にしている

答 根本議員 大玉村では企業の誘致はせず、雇用は本宮に任せ住宅施策に進めていると前村長が話していた。

問(市民) 国会でも問題になっているが人材派遣は・・・公務員は一度なれば一生出来る。民間企業では生涯の職をもてない。職の安定を考えなければならない。本市の誘致企業にも正社員で雇用してもらえるようにしてほしい。

答 根本議員 人材派遣は良くないと考えている。議会に持ち帰り企業の正社員での採用を進めてもらう。

答 渡辺（秀）議員 本市の市職員の中でも臨時職員がかなりのウエイトを占めている。民間企業も同じく労務費人件費の削減に努めている現状である。

（市民） こういう事は改革していかないといけないのではないか。間違っただ世の中になっちゃった。

（２）地域の助け合い（共助）について

問（市民） 前市長が稲沢か松沢の方に大雪の場合、白沢総合支所長に一任して行うと言ったが、現市長になったら方針が変わった。災害に対してどのように対応するのか。

答 渡辺（秀）議員 建設会社が重機などを保有しておらず、除雪がスムーズに行われなかった。今回の大雪では各行政区に対してガソリン代などを助成した。市としても道路の除雪は責任を持って行うべきであると検討中である。

問（市民） 市の会合などの記録をきちんと残してほしい。記録を見ると削除されていると思う。市長が変わって「私は分かりません」では困る。都合の悪い事は、成文化されていないと思う。

問（市民） 地域では集会は年１回位しかない。ふれあいサロンなどでは、月１回で会合がある。市道の草刈りなど、個人的ではなく地域の方々にガソリン代等を助成して欲しい。

問（市民） 法面の立木など大掛かりな伐採は市の方で何とかしてほしい。

問（市民） ドリームラインの大玉側では整備・清掃しているが本宮側はやっていない。市政懇談会の時に特定の場所だけは出来ない、市全体で考えなくてはならないとの返答があった。議員も市長を動かす様な取り組みをしてほしい。

答 根本議員 記録に残して話をしていきたい。地域で集まる機会が少ないが現状ではどうか

（市民） 現状では仕事の都合などで時間が無く集まる機会が少ない

(3) その他

問（市民） 議会活性化検討特別委員会の議事録を開示請求したが、議会の開示は資料まで出す方向でお願いしたい。情報開示の時、他の県などは資料まで出すので市の条例を変えて欲しい。

答 渡辺（秀）議員 基本的には開示している。資料については事務局と話し合う。

問（市民） 前回の意見交換会で、一般質問の議事録などを公民館などにおいて欲しいと要望したが回答を聞きたい。モットコムでCDを貸し出している。一般質問の回答が職員は曖昧な回答をしている。誠意を持って回答して欲しい。

答 円谷議員 前回の意見交換会で要望を伺っている。議会で出来る事と執行部がする事に振り分け、議長を通して執行部に要望している。

問（市民） キッズパークの子ども遊び場地下道がどのように作られているのか。トンネルの中は危険ではないのか。犯罪の温床にならないのか。

答 根本議員 地下道の安全対策を市の方に確認、対応する。

問（市民） 白岩の国分商店前の坂道の南側の杉を切れば、凍らずにスムーズに通行出来るのでは。

答 根本議員 一部は無くなるが、残りの部分のご意見として承る。

問（市民） 議員研修の復命書が無くなったが、委員長一任の意見か。全体を網羅した報告書なのか。委員の白紙委任ではないか。

答 円谷議員 白紙委任ではない。最終意見の取りまとめを委員長に一任し報告している。

問（市民） 議員は費用弁償を受け取っているのか。議員は月給・ボーナスを貰っているうえに費用弁償も貰うとはとんでもない話だ。

答 根本議員 ご意見として承る。

午後8時30分 閉会